

佐賀市立金立小学校 学校便り 第41号





学校教育目標 「志高く 心豊かに 学ぶ 金立」

令和6年1月9日発行 文責 校長 副島 和久

## あけまして おめでとうございます! いよいよ、3学期がスタートしました!



学校 HP もご覧ください

あけましておめでとうございます。2024年 新しい年も金立小学校をどうぞ よろしくお願いいたします。

2024 年は元旦に能登半島大地震、2日に羽田空港での航空機の衝突事故、そして、3日には北九州市での大規模火災と大きな災害や事故が相次ぐスタートとなりました。この災害や事故でお亡くなりになられた方に哀悼の意を表するとともに、被災されてけがをされた方、そして、現在も寒い中で避難生活を強いられている方などに心からお見舞い申し上げます。(保護者の皆様の関係の方で被害に遭われた方などはいらっしゃいませんでしょうか。いらしたら、心からお見舞い申し上げます。)



さて、1月9日(火)からいよいよ3学期がスタートしました。冬休み中は子どもたちに大きな事故などもなく、楽しく年末年始を過ごすことができたようで、本当によかったと思います。 この日は、1時間目に3学期の始業式を行いました。

校長の話では、今回の地震災害や航空機事故を受けて、日頃からの危機管理 の大切さとかけがえのない命の大切さについて、子どもたちに話しました。



羽田空港における航空機事故では、海上保安庁の航空機に乗員されていた方6人の中の5人は残念ながら亡くなられましたが、日本航空の航空機の乗客367人、乗員12人合わせて379人は全員、命を落とすことなく機体から脱出したとの報道がありました。正直、航空機の火災の様子などをテレビで見て、助からない人もいるのではないかと心配したのですが、客室乗務員の方や機長の的確で迅速な対応、乗客の方の冷静な行動により全員が脱出できたのは本当によかったと思います。

石川県能登地方を震源とする地震についても、もし、佐賀でこのような災害が起きたら自分はどうするのかということを考えさせられる出来事でした。地震による被害、その後の津波や火災による被害、次々と襲いかかる危機からどのように逃れればよいのかという危機回避の力が問われていると思いました。自分の命、家族の命、自分の周りにいる多くの人たちの命を守るためにどのような行動を取ればよいのかということを日頃から考え、家族や地域の人とも話し合うことが大切です。学校でも、地震避難訓練や火災避難訓練などを行いますが、金立小学校の子どもたちは真剣に取り組むことができます。さらに想像を巡らせ、登下校中だったら、休みの日に外で遊んでいたら、家に一人でいるときだったら・・・・というように、「いつ」「ど



こで」災害に遭っても、その時々で最善と思われる判断ができるように自分の意識や感覚や思考を高めたいものです。

3月 10 日(日)には 第 11 回 金立町自主防災会 総合防災訓練が計画されています。 昨年度以上に多くの方に参加してもらえるように金立町自主防災会の方でも企画されています。 ぜひ、子どもたちも含め、多くの方に参加していただきたいと思います。 2024 年はこのようなスタートとなりましたが、干支では「辰年」です。(ちなみに校長は辰年)この1年が天に昇る龍の如く、大きく飛躍する年になればよいと思っています。皆さんの一人一人が、今の自分よりさらに一歩「前進」できるような年にしてください。金立小学校はそのような子どもたち一人一人の頑張りをしっかりと支え、応援できるような学校となるよう努めていきたいと思います。

応援できるような学校となるよう努めていきたいと思います。 新しい年も、家庭、地域、そして学校がしっかりと連携・協働して、子どもたちのため に頑張ることができればよいと思っています。ご理解、ご協力、そして、ご支援をよろ しくお願いします。



## 金立小学校の教育についてのアンケート



金立小学校では、学校評価の一環で、今年度も「金立小学校の教育についてのアンケート」を実施させていただきます。今回は、保護者の皆様にもご協力いただくこととなります。1月 17日(水)に配付し、24日(水)までにご提出していただくこととなりますので、ご協力よろしくお願いいたします。

回答は、「そう思う」「どちらかといえばそう思う」「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」の4段階でご回答いただきます。

保護者の皆様にお伺いしたいこと(の一部)を以下に紹介しておきますので、必要であれば、事前に子どもさんの様子に気をつけて見ていただいたり、子どもさんとお話ししたりしていただくと幸いです。 (兄弟姉妹がいらっしゃる場合はお手数ですが、それぞれのお子様についてご回答ください。)

保護者の皆様への質問(一部抜粋) 実際は20問あります。また、一部変更することもあります。

- □ 金立小学校の目指す子ども像(かしこい子、やさしい子、たくましい子、ふるさとを愛する子)をご存じですか。
- □ 学校は、学校便り、学校ホームページ、各種お便り等で学校や学級の様子を分かりやすく伝えていると思いますか。
- □ 学校は、子どもたちからの相談や子どもの悩み・困り感などについて、適切に対応していると思いますか。
- □ 子どもたちは、学校でしっかりと学び、学力を身に付けていると思いますか。
- □ 学校は、子どもに分かりやすいように授業を行っていると思いますか。
- □ 学校は、子どもたちに学習習慣がしっかりと身に付くように指導を行っていると思いますか。
- □ 学校は、学習面や生活面で配慮を必要とする子どもに対して個別の支援を行っていることを知っていますか。
- □ 学校は、道徳の授業などを通して、思いやりの心や命の大切さ等、豊かな心を育むことができていると思いますか。
- □ 学校は、子ども同士のトラブルやいじめに対して迅速かつ適切に対応していると思いますか。
- □ 学校は、子どもたちの基本的な生活習慣、食習慣などが身に付くように指導していると思いますか。
- □ 子どもたちは、学校や家庭で読書に親しんでいますか。
- □ 子どもたちは、学校のきまりを守って、学校生活を送っていると思いますか。
- □ 学校は、子どもたちの体力が向上するような教育活動を行っていると思いますか。
- □ 学校と地域(金立町)は連携しながら、学校や地域の行事に取り組んでいると思いますか。

## 3学期の主な予定

- 1月19日(金) ふるさと学習(6年生) 弁当持参
  - 26 日(金) 新入学児童保護者説明会
  - 30 日(火) 学校運営協議会 15 時~ 学校運営協議会委員 参加
- 2月 1日(木) 授業参観(2・3 校時) 1/2 成人式(4 年生)3・4 校時
  - 8日(木) ありがとう集会 地域の方に参加依頼 4時間授業(児童は給食後 下校)
  - 15日(木) 心の劇場(6年生) 午後から佐賀市文化会館へバスで移動
  - 16日(金) 北山東部小学校との交流会(午前中)
- 3月 1日(金) 6年生を送る会 学年末懇談会(6年)
  - 15 日(金) 卒業式
  - 19日(火) 学年末懇談会(1~5年)(児童は給食後13時に下校)この日で給食終了
  - 22 日(金) 修了式、辞任式





